

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN

Madrid, un mes, 1 peseta.—Provincias, trimestre, 5.—Extranjero, 18.
Cinco años, 80 pesetas. CINCOSÉPTIMO.

REDACCION Y ADMINISTRACION

TELÉFONO 4.468.—Fuentes, 4.—APARTADO, 687

ANUNCIOS

Cuarto plana, 30 céntimos línea; tercera plana, noticias, 2 pesetas línea.
Reclamos 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

LAS CONSECUENCIAS DE UN DEBATE

Ya sabe el pueblo á qué atenerse y la agitación comienza

Colisiones, atropellos, desórdenes, cargas y heridos

LAS TEORIAS DE BESADA

ABSURDOS Y DISPARATES

Dudamos que en la historia parlamentaria de España, tan llena de vergüenzas, haya ninguna página tan bochornosa como la que ayer se escribió en el Congreso al debatirse el grave incidente producido por la cobarde agresión de que fué víctima el Sr. Soriano.

Tenemos de la mentalidad y de la sensibilidad de este Congreso muy pobre idea. Sin embargo, jamás creímos que, frente a un flagrante atentado á la libertad y al derecho del Parlamento, procediera tan torpemente e hiciese gala de tanta dureza de epidermis.

Aquella mayoría que se deshacía las manos aplaudiendo las insensateces jurídicas de González Besada, daba la sensación de una masa de hombres con piel de elefante y cerebros de mosquito.

En otro lugar de este número relatamos el debate. Aquí sólo debemos recoger el comentario de lo que en el debate se dijo.

Después de exponer el Sr. Salvatella, en términos de gran comedimiento, los puntos de vista de la minoría de Conjuración y el deseo de esta minoría de que la Cámara condenase clara y categóricamente la agresión, habló el presidente del Congreso.

¡Qué cosas salieron de aquella boca! Si los juicios de Besada pudieran interesar más allá de los Pirineos, nos tomaríamos la molestia de traducir su discurso—de algún modo hemos de llamar eso—que dijo—y distribuirlo por las naciones que tienen Parlamento.

El asombro en estos países no tendría límites. ¡Tan grande iba á ser! Veán nuestros lectores lo que sostuvo el cacique pontevredrés que usufructuaba la presidencia de la Cámara mientras puede echar la zancadilla á Dato. Veánlo y asómbrense:

Opina Besada que la agresión del cachorro de Maura no constituye delito. ¿Por qué? ¿Agárrense bien! ¿Están ustedes bien agarrados? ¿Sí? Pues ahí va la enormidad. Porque la agresión no proviene de juicios expuestos en el Parlamento, sino de que el Sr. Soriano no había hecho la aclaración de esos juicios, según había ofrecido.

Para que se destaque bien el absurdo jurídico que largó ese hombre, abogado en ejercicio—¡pobres clientes!—, elevaremos á principio su opinión. El principio es éste: desde el momento que un diputado ó un senador no acceda á rectificar palabras pronunciadas en el Parlamento, las agresiones que sufran por esta negativa no pueden considerarse como delitos que afecten á la inviolabilidad del parlamentario.

Sentado el principio, preguntamos nosotros: ¿dónde está la inviolabilidad real, efectiva, del parlamentario? Nosotros no la vemos por parte alguna. Vaya un ejemplo como demostración. Suponed que un diputado—Maura ó Cierva, para justificarse de lo de 1909—atribuye á una persona determinada malas cualidades, vicios ó crímenes y formula juicios congruentes con estas apreciaciones. Un hijo, el padre, un hermano, un simple amigo, se cree en el deber de velar por la buena fama del así juzgado. Y se dirige al diputado: ¡pide, le ruega, hasta le implora que rectifique. El diputado no rectifica. Entonces ya puede el hijo, padre, hermano ó amigo abandonar los tonos de humildad: entonces puede agredir al diputado sin riesgo de que se le considere comprendido dentro del art. 174 del Código penal.

¿Se hacen cargo nuestros lectores del basile de la cuestión? El que haya ó no ataque á la libertad y á la inviolabilidad parlamentaria depende de que al ataque preceda una reiteración amistosa, humilde para que retire, rectifique

á aclarar lo que ha dicho en el Parlamento.

Lo que Besada ha dicho constituye una herejía jurídica de tal magnitud que procedería privarle del título de abogado.

Con ser asombroso que desde la presidencia de una Cámara se lancen semejantes juicios, lo es más todavía que haya una minoría que lo sancione. Es tanto como si un Parlamento se suicidara.

Incorporado á la vida parlamentaria el absurdo jurídico de Besada, no hay diputado ni senador que pueda levantarse á hablar sin riesgo de que al siguiente día de hacerlo se vea en el dilema de rectificar lo que ha dicho ó de que le chafen las narices de un puñetazo. Esto si el agresor no quiere agregar al puñetazo una serie de palos.

Por respeto á la ley, por dignidad del Parlamento, es preciso que la sesión de ayer tenga una segunda parte; es preciso que los diversos partidos que integran la Cámara española hagan oír su voz y rectifiquen solemnemente el disparate lanzado por Besada.

De no hacerse esta rectificación, auguramos á las Cámaras españolas días muy lamentables y á la vida política de nuestro país páginas muy tristes.

Replica á una afirmación

La traición en pago de mercedes.

El ministro de la Guerra, al contestar las palabras que nuestro compañero Pablo Iglesias pronunció demostrando la imperiosa necesidad de suprimir radicalmente la concesión de recompensas, mercedes que, no siendo en la campaña actual justas, son en muchas ocasiones conquistadas por la influencia, concedidas á quienes llevan un apellido de los que sueñan.

Y se le ocurrió, naturalmente, una simpleza. Dijo que no podía hablarse de esto, pues cuando mandaba (¡!) nuestro correligionario se registraron más vergonzosos hechos. Demos de todo el mando que asignó graciosamente á Pablo Iglesias, y repliquemos á su afirmación: Es cierto. En tiempos de la República, momento de nuestra historia

¡Contra la guerra!

¡Por la solución de nuestra minoría, única que expresa la voluntad del país!

Gran mitin en Lo Rat-Penat

organizado por la Agrupación Socialista, resumen ante el pueblo de la obra de sus genuinos representantes en el debate parlamentario. Se celebrará en Lo Rat-Penat un gran mitin el

domingo 31, á las diez de la mañana

Presidirá el compañero

Lucio Martínez,

y harán uso de la palabra los camaradas siguientes:

Un representante de la Juventud Socialista.—Virginia González.—Toralva Beci.—García Cortés.—Julián Besteiro.—Pablo Iglesias.

- ¡Ciudadanos, al mitin! -

ria sobre el que se fantasea mucho, hubo militares que ascendieron con rapidez comparable á la del afortunado Napoleón Primo de Rivera. Pero si el general Echagüe fuera más cauto y más culto no hubiera acudido á este argumento. Porque—si lo ignora, en el Ministerio le pueden informar—se avo el caso de que los así ascendidos fueron en su mayor parte traidores á la República, pagando de tal modo los dones de ella recibidos.

Así, Martínez Campos, ascendido durante la República á general de división, después de reconocer que nunca había sido tan respetado como entonces, no dudó en traicionarla.

Y fíjese el general Echagüe: sin la traición de los favorecidos por el Gobierno republicano no sería el ministro de la Guerra, no se adornaría con los dorados cordones de ayudante de D. Alfonso, y puede que ni siquiera fuera oficial general. ¡Qué decimos puede! No lo sería.

Vea la consecuencia lógica de su afirmación, y cómo para sentarse en el banco azul no basta con la sinceridad de que alardea, y que cita sólo para encubrir su ignorancia supina de la Historia y de otras cosas.

Se ha enterado el fiscal de S. M. del delito perpetrado en los pasillos del Congreso en la tarde de anteayer?

Suponemos que sí, puesto que se le ha dado una publicidad extraordinaria. Y esperamos que adopte aquellas resoluciones á que está obligado por su cargo.

La policía y el maurismo

Sirviendo de batidores al «requeté» mauritano.

La barbarie de la policía, demostrada anteayer, y su papel de avanzada de los requetés mauritanos, fué demostrado en los sucesos de anteayer en los alrededores del Congreso y ratificado ayer.

Ya no cabe dudarlo; ya es de una evidencia que nadie puede negar: la policía está al servicio de los mauristas, protegiendo todos los desmanes de sus hordas de lechuguinos.

Esto no es cumplir con el deber: es dejar todo el carácter de tal policía para convertirse en una facción de las más peligrosas y de las más aborrecibles.

Esta es la palabra: la policía es una facción mauritana.

Sus actos de estos días justifican el que se le aplique un calificativo lleno de justicia: sus agentes son los «coudottieri» del maurismo.

¡Hechos! Los hay á centenares.

En la calle del Turco un grupo numerosísimo de esos jóvenes mamarrachos desembocaba, llevando á su frente, con el bastón de autoridad en alto, como su cabo de gastadores, á uno de los jefes de la secreta.

Rompian la marcha algunos agentes. A los gritos de: «¡Maura, sí!», que no parecían subversivos á los polizontes, un obrero respondió con un enérgico «¡Maura, no!»

Los jóvenes mauristas apalearon entonces al obrero. Hasta se nos dice que hubo agentes que colaboraron en la iniecu y cobarde salvajada.

Un joven maurista, que, no obstante, que «estaba solo» en el numerosísimo grupo de correligionarios y agentes, y el obrero era nada menos que uno entero, sacó una «browning». Un agente se la quitó cariñosamente, dejándole en libertad acto seguido.

En cambio se detuvo al obrero. Por cierto que en la Comisaría le decía uno de los agentes:

—¡Canalla! ¿No te da vergüenza ir á gritar «¡Maura, no!» por seis reales que te da Pablo Iglesias?

¿Puede darse un rasgo más determinado de cretinismo y de bajos instintos?

Esa policía, que olvidándose de la procedencia de los agentes que la forman, reserva sus injurias y sus ruines sospechas y sus ferocidades para los obreros, y se comporta de un modo servil, bajuno, cuando se trata de alborotadores señoritos y que alborotan por un «señorito» tal como Maura, es indigna de que se la respete.

Ha perdido todo carácter.

Al faltar tan insolentemente á su deber han perdido todos sus derechos á la consideración del más pacífico de los ciudadanos.

¡Una policía que está al servicio de los señoritos que promueven desórdenes!

¡Una policía que sirve para escudar la cobardía de esas pandillas de jóvenes mauristas!

¡Una policía que injuria á obreros honrados, con más conciencia que toda ella en pleno, atribuyéndoles las más ultrajantes imputaciones!

¡La podredumbre del régimen chorreado en regatos hediondos!

El hijo de Maura, con su torpeza y su baraterismo, ha hecho contra su padre más que sus peores enemigos.

Ha refrescado en la memoria del pueblo toda la inmensa tragedia de 1909.

El discurso del Sr. Vázquez de Mella

La forma y el fondo.

Si negáramos que el Sr. Vázquez de Mella habla muy bien, seríamos injustos. Se le oye con deleite. Su discurso de ayer tuvo periodos grandilocuentes. Muy bello en la forma. En el fondo...

En el fondo, hubo coincidencias innegables con algunos de los aspectos de nuestro pensamiento. Desde campos distintos ha habido momentos en que nuestros tiros iban al mismo blanco.

Naturalmente, que desde puntos de vista diametralmente opuestos. El señor Vázquez de Mella representa la tradición, lo muerto; el régimen feudal; todo aquello que guillotina la gran Re-

volución francesa no sólo para extirparlo de su propio país, sino extirpándolo de Europa entera.

El Sr. Vázquez habla desde el fondo del «ulero de un mundo muerto».

El Socialismo, desde la cuna de la sociedad de mañana, de un mundo que no ha nacido todavía.

Y lo que no ha nacido aún y lo que ha muerto ya tienen puntos de contacto al juzgar el presente, que odian con odio que brota de distinto manantial pasional.

Censuró el Sr. Vázquez de Mella todo lo que nosotros hemos censurado. Denunció que vamos arrastrados por Inglaterra y Francia. Demostró que el Tratado de 1912 puede y debe ser revocado. Dijo asimismo que la aventura africana no nos produce utilidad ninguna y sí gastos que nos arruinarán. Probó la incapacidad, la torpeza y la estolidez de los Gobiernos que han intervenido en el problema africano. Nos acompañó en el reconocimiento de que ha habido actos de poder personal. Hizo, en fin, una labor que refuerza nuestros argumentos.

¿Que la solución no era la misma? Ni podía serlo. No olvidemos que hablaba un hombre enamorado de las civilizaciones pasadas, de aquellas que están enterradas en la Historia con un epitafio infamante y cuyo título es el montón de piedras que, en los tiempos antiguos, señalaba el sitio en que se había lapidado á un criminal.

Pero las premisas son casi idénticas. De lo que se deduce que en el ex-

men del problema hay una coincidencia con nuestro criterio de los campos de todas las oposiciones verdaderas, que evidencia la verdad incommovible de nuestras conclusiones.

Y que nosotros somos quienes tenemos la razón, contra los poderes que en su demencia criminal llevan á España al más horrible de los desastres.

Si se les deja. Que el dejarles sería un suicidio colectivo.

EL DISCURSO DE IGLESIAS

Un juicio de «El Liberal»

La Prensa nea y militarista, ya que no ha podido refutar las grandes verdades y las sensacionales denuncias de nuestro diputado, se ha entretenido en negarle condiciones de capacidad para ejercer el cargo.

Nada hubiéramos opuesto á tales majaderías; pero en vista de que las hallamos perfectamente contestadas en periódico que nos es de nuestra comunión, y que según el mismo declara tiene escasas simpatías por Iglesias, lo recogemos.

Dice «El Liberal», que es el periódico á que nos referimos:

«Tampoco parece justo hablar en tono despectivo de la mentalidad y de los medios de expresión de Pablo Iglesias».

Se produce y discurre éste como cualquier diputado de los que se llaman distinguidos, y en su especialidad—la única que le ha llevado á las Cortes—aventaja á no pocos de los calificados de lumbreras. Y conste que nuestro parecer, aunque modesto, tiene alguna autoridad, porque el Sr. Iglesias, que nos merece sincera estimación, no nos merece grandes simpatías.»

TERCER DIA DE ATROPELLOS

La policía sigue siendo bárbara y parcial

Los socialistas responden á la provocación de los «requetés», armados.— Sigue atropellándose á los diputados y concejales.—Colisiones sangrientas.—Vence el ¡Maura, no!

Junto al Congreso.

Mientras en el interior de la Cámara popular discursaba el jaimista Mella, en los alrededores de dicho Palacio, como en días anteriores, se había congregado numeroso público, formado por compañeros obreros y sospechosos grupos que pertenecían, según más tarde nos enteramos, á los «requetés» de D. Jaime, el conquistador... de señoras.

En nuestros compañeros, secundados por individuos de todas las clases sociales que con ellos se mezclaban, sólo existía el ánimo de dispensar una calurosa acogida á los diputados de la Conjuración tan pronto como saliesen de la Cámara.

La policía.

Tomó más precauciones que en días anteriores; tenía organizado mejor el servicio para apaleal al pueblo.

Todo el Cuerpo de seguridad montado, á pie y policía secreta de Madrid estaba en los alrededores del Congreso.

Allí vimos lo más escogido y lo más inservible de nuestra policía: á los Sres. Blanco, Marsal, etc., etc.

En el Ministerio de la Gobernación estaban de retén casi todo el escuadrón y compañías de cinco ó seis distritos.

Las órdenes que dictaron estos «Gorones» (unido, compañero cajista, no aumentar una r) era la de que no permitiese nadie estacionado frente al palacio de la Cámara popular.

¡Maura, sí! ¡Maura, no!—Los primeros palos.

La Carrera de San Jerónimo, frente al Congreso, estaba despejada. Lo mismo ocurría en la plaza de las Cortes hasta el Hotel Palace, y en la antigua calle del Florín. Poco después de las siete salió Maura.

Cuando salió Maura del Congreso y montó en su carruaje, jóvenes mauristas rompieron el cordón de guardias, y rodeando el vehículo que ocupaba el ex presidente del Consejo prorumpieron en vivas, aplaudiéndole. La policía hizo que tratada de atajarlos en su marcha para que no continuasen detrás del «cauto».

Los jovenzuelos, al ver la policía, se dispersaron; pero comprendiendo la farsa de la persecución se rehicieron y volvieron á dar escolta al retoreado y le acompañaron hasta su domicilio, gritando repetidamente «¡Maura, sí! ¡Maura, sí!»

Los mismos manifestantes desandaron el camino y se restituyeron á la plaza de las Cortes, donde salió á su encuentro un compacto grupo de socialistas, que opusieron al ¡Maura, sí!, mueras contra el ex presidente del Consejo de Ministros.

Los primeros gritos se dieron frente al Hotel Palace. En la misma puerta de este edificio llegaron á las manos un maurista y un socialista, llevando éste la mejor parte; pero quedaron separados y no pasó nada.

Pocos momentos después, en la acera de enfrente, volvieron á reñir otros contrarios, y entonces la lucha se generalizó.

La policía entonces acometió al grupo, principalmente á nuestros compañeros, que eran los que respondían á una agresión.

Los mauristas son cobardes.—Sólo acometen cuando ven á uno solo.

En dicho sitio, un obrero, al ver tanta provocación, dió un estentóreo grito de:

De la guerra se vuelve «gordo y colorado».

Esto lo dice el ministro de la Guerra. Si se está tan bien en la guerra, ¿por qué no van á ella los soldados de cuota? Porque no es justo privarles del placer de visitar lugares tan saludables.

Ayer, en el Congreso

CONGRESO

LA SESION DE AYER

Se abre la sesión a las tres y diez, presidiendo el Sr. González Besada.

Ruegos y preguntas.

El Sr. ARGENTE pide el expediente de canalización del Manzanares.

El Sr. ARGENTE pide el expediente de canalización del Manzanares.

La agresión a Soriano.

El Sr. SALVATELLA da cuenta de la agresión de que ayer fué víctima el Sr. Soriano por los pasillos y pide que se tramite el delito para que recaiga sobre el agresor el castigo que el Código penal señala.

Agresión a Soriano.

El Sr. SALVATELLA da cuenta de la agresión de que ayer fué víctima el Sr. Soriano por los pasillos y pide que se tramite el delito para que recaiga sobre el agresor el castigo que el Código penal señala.

La agresión a Soriano.

El Sr. SALVATELLA da cuenta de la agresión de que ayer fué víctima el Sr. Soriano por los pasillos y pide que se tramite el delito para que recaiga sobre el agresor el castigo que el Código penal señala.

La agresión a Soriano.

El Sr. SALVATELLA da cuenta de la agresión de que ayer fué víctima el Sr. Soriano por los pasillos y pide que se tramite el delito para que recaiga sobre el agresor el castigo que el Código penal señala.

La agresión a Soriano.

El Sr. SALVATELLA da cuenta de la agresión de que ayer fué víctima el Sr. Soriano por los pasillos y pide que se tramite el delito para que recaiga sobre el agresor el castigo que el Código penal señala.

La agresión a Soriano.

El Sr. SALVATELLA da cuenta de la agresión de que ayer fué víctima el Sr. Soriano por los pasillos y pide que se tramite el delito para que recaiga sobre el agresor el castigo que el Código penal señala.

La agresión a Soriano.

El Sr. SALVATELLA da cuenta de la agresión de que ayer fué víctima el Sr. Soriano por los pasillos y pide que se tramite el delito para que recaiga sobre el agresor el castigo que el Código penal señala.

La agresión a Soriano.

El Sr. SALVATELLA da cuenta de la agresión de que ayer fué víctima el Sr. Soriano por los pasillos y pide que se tramite el delito para que recaiga sobre el agresor el castigo que el Código penal señala.

La agresión a Soriano.

El Sr. SALVATELLA da cuenta de la agresión de que ayer fué víctima el Sr. Soriano por los pasillos y pide que se tramite el delito para que recaiga sobre el agresor el castigo que el Código penal señala.

La agresión a Soriano.

El Sr. SALVATELLA da cuenta de la agresión de que ayer fué víctima el Sr. Soriano por los pasillos y pide que se tramite el delito para que recaiga sobre el agresor el castigo que el Código penal señala.

La agresión a Soriano.

El Sr. SALVATELLA da cuenta de la agresión de que ayer fué víctima el Sr. Soriano por los pasillos y pide que se tramite el delito para que recaiga sobre el agresor el castigo que el Código penal señala.

La agresión a Soriano.

El Sr. SALVATELLA da cuenta de la agresión de que ayer fué víctima el Sr. Soriano por los pasillos y pide que se tramite el delito para que recaiga sobre el agresor el castigo que el Código penal señala.

La agresión a Soriano.

El Sr. SALVATELLA da cuenta de la agresión de que ayer fué víctima el Sr. Soriano por los pasillos y pide que se tramite el delito para que recaiga sobre el agresor el castigo que el Código penal señala.

La agresión a Soriano.

El Sr. SALVATELLA da cuenta de la agresión de que ayer fué víctima el Sr. Soriano por los pasillos y pide que se tramite el delito para que recaiga sobre el agresor el castigo que el Código penal señala.

La agresión a Soriano.

El Sr. SALVATELLA da cuenta de la agresión de que ayer fué víctima el Sr. Soriano por los pasillos y pide que se tramite el delito para que recaiga sobre el agresor el castigo que el Código penal señala.

del Sr. Soriano y tuere imprudente y brutalmente la cuestión.

Dice que lo de humildad en el Sr. Maura Gamazo no es verdad, pues los hechos han demostrado que no es ese su carácter.

Desorienta completamente la cuestión, hablando de esas cosas de hombre a hombre, y otras baraterías por el estilo.

Relata los hechos, falseándolos completamente.

Acuosa a Soriano de habilidad, solicitando de sus amigos que pidan el confinamiento del agresor, quedando él en lugar de hombre generoso.

El Sr. SORIANO rebate las imputaciones capciosas del diputado que ha hablado.

Contra lo que ha dicho el Sr. Ruiz de Grijalba, le diré que yo no habría admitido al Sr. Maura Gamazo si no me hubiera dicho que traía un asunto privado.

Niega rotundamente que ocurrieran los hechos como ha dicho S. S.

Menudean las interrupciones y empiezan a destacarse aspirantes a barateros de los escafos.

La agresión, añade el Sr. Soriano, fué imprevista, sin que el agredido tuviera tiempo de defenderse, y que no ha habido pacto ninguno sobre el día, la hora ni momento en que habría de darse la explicación en el Parlamento.

El Sr. SALVATELLA sostiene que lleva la voz de la minoría, sin que haya intervenido para nada el Sr. Soriano en sus declaraciones.

¿Pide el presidente una condenación de la Cámara sobre el suceso? Implícitamente la ha hecho S. S.

Aun entre amigos, en momentos de pasión, se cruzan frases injuriosas; pero la solución se deja a cargo del amigo o del partidario, sin que se dé derecho a elementos extraños.

Hubiera habido cuestión personal entre un diputado y un ajeno a la Cámara si el señor Soriano se hubiera negado a dar la satisfacción que se le pedía.

Al no haber ocurrido esto existe la cuestión tal como la hemos presentado aquí.

Insisto en mi proposición.

El PRESIDENTE de la Cámara vuelve sobre sus argumentos, desnaturalizando el asunto, entre grandes rumores.

El Sr. SALVATELLA: S. S. deja sin defensa los intereses de los diputados en la calle cuando salen a ella cuestiones habidas en el Parlamento. Fijese S. S. en el precedente que sienta.

El PRESIDENTE da por terminada la cuestión, entre las justificadas protestas de los republicanos.

Discusión del mensaje de la Corona.

El Sr. VAZQUEZ DE MELLA empieza su discurso.

El Sr. Lloréns descargó sobre mí la tarea de examinar todos los puntos culminantes de este problema.

Alude a lo dicho por otros oradores.

El Sr. Gasset defiende un programa que debía formar parte de todos los Gobiernos: el someter el esfuerzo de África a las necesidades de la Península.

Le horroriza tanto preconizar el poder civil, porque tras de él ve asomar el absolutismo, y le horrorizan todos los absolutismos. (Risas.)

Y no me refiero a los juriscónsultos, sino a los abogados.

El civilismo, confundido con el abogadismo, lleva en su alma la levadura del esarismo.

Cita lo hecho una vez en América, no permitiendo a los abogados llegar al pueblo por los muchos errores que hacían. (Risas.)

Información de la guerra

En la zona de Tetuán

Sargento herido.—El jalfi, enfermo.—Un ingeniero arrollado por un tren.—Fuego. Consejo de guerra.

CEUTA 27.—Dicen de Tetuán que durante el ataque realizado anteayer por moros enemigos contra los de la mehallá-jerifiana resultó herido un sargento.

El jalfi se encuentra enfermo.

En el camino de río Martín fué arrollado por el tren militar, resultando con algunas heridas, el ingeniero D. Basilio Deán.

En la casa del caud y juez de Tetuán Sidi Thami Alfaigral se inició un incendio, acciéndole para ayudar a sofocarlo gran número de personas.

En pocos momentos se consiguió localizar el fuego a la planta baja, que era donde había empezado.

Son escasas las pérdidas.

Hoy se celebrará Consejo de guerra para juzgar al paisano Manuel Casar Ramirez, acusado del delito de disparo y lesiones.

El acto se celebrará en el cuartel de Tabar, y presidirá el coronel del regimiento de Mallorca.—C.

Noticias oficiales

De Ceuta.

Telegrafía el comandante general que estando manejando explosivos para asuntos del servicio el teniente de ingenieros Troncoso hubo explosión, causándose una herida contusa, de pronóstico grave, en un dedo de la mano derecha.

A las doce de la noche fuerza de la emboscada y la del fuerte izquierdo del Negro sostuvieron fuego durante algún tiempo con grupos enemigos, no habiendo ocurrido baja alguna.

Sin más novedad.

LOS REPUBLICANOS

El mitin de anoche

En el Círculo republicano de la calle de Atocha se celebró anoche un importante mitin republicano, organizado por la Juventud, contra la guerra de Marruecos.

Entre otros, hablaron los Sres. Tato, Villarino, Blanco Soria y Rodrigo Soriano.

Este pronunció un elocuente y valiente discurso, siendo ovacionado.

Atacó al poder personal, censurando a los políticos que se someten a él.

Reñó contra la villana agresión de que fué víctima anteayer, dijo que, como ha de persistir en combatir a todos los malos políticos, esperaba se repetirían, estando dispuesto a no abandonar su campaña patriótica y justiciera.

Terminó el acto entre ensordecedores vivas a Soriano, a Pablo Iglesias, a la Conjunción y a la unión de todos los republicanos.

El entusiasmo fué indescriptible.

Ni con nota ni sin nota

Anoche recibimos el siguiente comunicado: «El Comité central de Acción maurista ha tenido ocasión de comprobar el empeño de ciertos periódicos en poner frente a frente a los elementos obreros y a los que siguen la política de D. Antonio Maura, precisamente en los momentos en que la propaganda va logrando disparar errores y borrar injustificadas malquerencias.

Si tal ocurre en territorio litoral propio, ¿qué problema de defensa, qué problema de interés nacional nos puede resolver el litoral africano? ¿Y de qué parte la vergüenza y la ignominia tan declamadas en las Cortes?»

El sueldo es bastante expresivo y no necesita comentarios.

Significa que los mauristas se han percatado de la torpeza cometida por el hijo de Maura al agredir al Sr. Soriano. Ahora, que el efecto producido por la cobarde agresión no puede borrarse con una prudente retirada.

Por lo demás, no son los periódicos los «compañados» en poner frente a frente a los obreros y mauristas; son éstos, es la política practicada por Maura la que le ha granjeado el odio de toda la clase trabajadora. Y esto no son injustificadas malquerencias.

No, no se cansen los mauristas. Con propaganda o sin propaganda, el resultado es el mismo, que no desvirtúa la nota inserta, como no es bastante a contener las consecuencias de la incalificable y reprochable majeza del acto realizado por Maura (hijo).

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

Maura, no! Los culpables de los sucesos de 1909, no! Los chulos, no!

¡Maura, no!, y los manifestantes, al verlo solo, cayeron sobre él en número considerable.

El compañero se defendía bravamente; pero el gran número de mauristas le arrollaban, poniéndole en verdadero peligro, causándole heridas en la cabeza con palos.

El capitán Salgado, de orden público, logró meterse en medio de aquel jaleo y cogió al obrero en brazos y lo arrancó de allí.

El obrero herido fué conducido al puesto de la guardia civil del Congreso.

Los mauristas, en número crecido, como decimos, y formando un compacto grupo, recorrieron entonces parte de la Carrera de San Jerónimo, dando gritos de ¡Maura, sí!

En aquel recorrido hubo el grupo varios encuentros, menudeando los palos.

Unos policías, a tanto imparciales, disolvieron aquella jara conservadora.

¡Aparecen los «requetés».—Los bravos obreros repelen la agresión.—Una verdadera batalla.

Y estando en esto, enfrente a la calle del Turco y por la calle del Turco, aparecieron los «requetés» jaimistas.

Los jóvenes (1) de D. Jaime iban militarmente conducidos, llevaban hasta un cordón de órdenes, con su instrumento en la cartera, instrumento esodido, quizás, por un poco escrupuloso «explorador».

Muchos jaimistas iban con boinas, y predominaba el elemento vasco, que profecía vivas en vascuense.

En dicho sitio se está terminando el derribo de una vasta finca, y allí parece ser que se dirigieron las vanguardias del oscurantismo.

Pero nuestros compañeros, más vivos que ellos, no permitieron la existencia de «pacos» en Madrid, y en un brillante cuerpo a cuerpo los desalojaron de aquellos lugares de refugio.

El «requeté», engrosado por jóvenes mauristas, se alejaron de la calle del Turco.

Los obreros fueron detrás de ellos, y al llegar a la calle de Zorrilla intentaron revolverse.

Un obrero abofetó a cierto joven que gritaba «¡Viva Maura!», y esta vez se le subió para que inmediatamente se acometieran los dos grupos.

Cogieron piedras los socialistas y las lanzaron sobre sus adversarios, a quienes causaron muchas contusiones.

Los jaimistas y mauristas se defendían con los mismos proyectiles.

Algunos conservadores enarbolaron los palos, y la lucha se generalizó a estacazos y a pedradas, resultando varios heridos en la refriega.

Mientras esto sucedía allí, los guardias trataban de contener a la muchedumbre, que quería avanzar por otras calles adyacentes hacia la plaza de las Cortes.

Durante la contienda, entretanto que unos gritaban «¡Maura, sí!», otros daban voces de «¡Viva la República!».

Cuando los guardias se apercehirón de la grave colisión que tenía lugar en la calle del marqués de Cubas, una sección montada se dirigió rápidamente hacia aquel punto y dió varias cargas, con las que logró disolver a los contendientes.

Los jaimistas, con su cornetín al frente, huían a la desbandada.

Por fin un maurista reincidente es detenido.

Un diputado se acercó al inspector general de policía para suplicarle que pusiera en libertad a uno de los mauristas detenidos.

El inspector se negó a hacerlo, porque se trataba de un individuo que había reincidido en el escándalo, pues ayer se le detuvo y fué puesto en libertad por haber dado palabra de que no volvería a intervenir en estas manifestaciones.

Salé Pablo Iglesias.

Cerca de las ocho de la noche salió nuestro compañero Iglesias del Congreso.

Le acompañaban el diputado Sr. Ayuso, los concejales del partido y muchos periodistas, y en el grupo policías mezclados.

En total, unas quince personas y quince policías.

Se dirigió el grupo, a pie, por la Carrera de San Jerónimo, y cerca de la calle de Cédaceros el inspector jefe Sr. Blanco salió a su encuentro para impedir que Iglesias siguiera a pie, como era su propósito, hasta la Puerta del Sol, para evitar manifestaciones populares que pudieran traer graves consecuencias, tal como estaban los ánimos.

Entre el Sr. Blanco y Pablo Iglesias se sostuvo un largo y vivo diálogo.

Iglesias se proponía decididamente continuar a pie, y el Sr. Blanco le rogaba en largos párrafos que desistiera de ello.

Nuestro camarada no pudo por menos de decirle:

—Bueno, no me hable usted mas que lo preciso.

Iglesias accedió al requerimiento insistente y tomó un coche.

Bastante público siguió tras el coche, y esto dió motivo para que la policía cargase sobre nuestros compañeros.

Salé Soriano.

Cuando parecía que nadie había de aproximarse a las puertas del Congreso salió el Sr. Soriano, quien tomó un coche para dirigirse a su domicilio.

Alguien advirtió su presencia, y otro grupo corrió hacia el carruaje, rodeándole y gritando: «¡Maura, no! ¡Viva Soriano!».

La fuerza pública, con los sales desvanecidos, se opuso a que se formasen manifestación y logró dispersar a los amigos del diputado radical, quien ordenó al cochero que partiese con rapidez.

Este grupo se volvió a reunir luego.

Salida de Mella.—Aplausos y vivas a Iglesias.

Ya a las ocho de la noche abandonó el Congreso el diputado jaimista Sr. Vázquez de Mella. Le acompañaban varios amigos. En la calle se le unieron otros, y todos comenzaron a aplaudirle. Como los alrededores del Congreso estaban despidados, el grupo no aumentó hasta llegar a las inmediaciones del Palacio Hotel. Allí ocurrió un hecho muy gracioso.

Los republicanos y socialistas no advirtieron se trataba del diputado tradicionalista, y comenzaron a aplaudir y vitorear a Pablo Iglesias y a Rodrigo Soriano, y a gritar ¡Maura, no!. Así, aplaudiendo los cercanos a Mella a éste, y los que no se habían enterado se trataba de él, a los diputados conjuncionistas, recorrió el grupo largo trecho, hasta que intervino la policía, con su acostumbrada contundencia.

El Sr. Mella creemos se adelantó en los bil-

lares del Palacio Hotel a jugar su acostumbrada partida de carambolas. No nos consta si hizo «chambas».

Después.

Poco después los grupos empezaron a disolverse.

La policía cortó el paso hacia la Puerta del Sol.

A las nueve de la noche aun había algunos curiosos frente a la Cámara popular.

Hablaron los atropellados por la policía.

Entre los incidentes ocurridos ayer tarde a la puerta del Congreso figura el siguiente: Estando D. Pedro de la Loma aguardando en la cola que se forma allí para entrar a presenciar las sesiones fué arrollado por un guardia, y al protestar le condujeron a la portería de la Cámara, donde, según nos refiere el interesado, fué objeto de puñetazos y bastonazos por parte de varios guardias.

También le cachearon, hallándole un lápiz y un cortaplumas.

Al salir fué reconocido por un capitán de seguridad y entonces le dejaron libre; pero el Sr. Loma pidió ser llevado a la Casa de Socorro del distrito, donde le asistieron y le aplicaron una inyección en vista del estado nervioso en que se hallaba.

Después acudió a la Comisaría para que instruyeran el oportuno atestado y poder protestar contra la inmovidada agresión de que había sido objeto.

Explicando un atropello.

Señor director de EL SOCIALISTA.

Muy señor mío: Por tratarse de un atropello incalificable me permito dirigirla la presente, rogándole encarecidamente me preste el apoyo de su ilustrado periódico.

El día 27 del corriente, de vuelta del taller de aprendices litógrafos que dirijo, pasé por la Carrera de San Jerónimo en el preciso momento en que las protestas contra Maura estaban en su apogeo.

Un grupo de mauristas que a mi lado había gritaba a voz en cuello: ¡Maura, sí!, en uso de su perfecto derecho.

Yo, que no siento un gran cariño por el funesto político, grité también, y creo que está en mi derecho: ¡Maura, no!

Entonces uno de aquellos novenzuelos se abalanzó hacia mí, empujando en la diestra un revólver, y yo, que jamás llevo armas, rechacé la agresión con una herramienta de mi oficio, sin punta ni filo y envuelta en un periódico.

Un policía que presencié el ocurrido nos detuvo, llevándole al maurista al retén del Congreso, donde le pusieron inmediatamente en libertad, y a mí, primero, a la calle de la Paz; después, a la de las Huertas, y últimamente, a la Jefatura superior de policía.

Me registraron minuciosamente, y por haberme encontrado documentos que acreditaban mi calidad de afiliado a la Masonería (de lo que me siento muy orgulloso), me retrataron y ficharon, amén de tenerme entre randas y gente de mal vivir, en un calabozo, hasta más de media noche, en que me soltaron.

Además, señor director, mi familia, inquieta por mi tardanza, rogó a un amigo que averiguase mi paradero.

Presentóse en la Jefatura, preguntando por mí, a las diez y media de la noche, y allí le contestaron que no estaba yo ni mucho menos.

¿Puede tolerarse semejante inhumanidad? ¿Es que es un crimen ser masón? ¿No está la masonería autorizada por las leyes? ¿No es más noble ser masón que fomentar la corrupción de la Justicia haciendo jueces de secretaríos particulares, con mengua de los derechos ajenos?

Seguro de que publicará la presente, le anticipo las gracias su afectísimo y seguro servidor, g. s. m. e., Juan Isern.

Su casa, Tutor, 44.

Los heridos.

Durante los graves sucesos de ayer se vió que muchas personas padecían heridas en la cabeza, cara y manos, producidas por palos, piedras y puñadas.

Casi todos los heridos debieron retirarse a sus domicilios para curarse ocultamente.

El parte oficial de heridos que recogimos en la Dirección general de seguridad sólo acusa los siguientes:

Luis Alonso Fernández, profesor de instrucción primaria. Padece contusiones y erosiones de segundo grado en la cabeza.

Luis Lafuente Escudero, herido contuso en la región temporal derecha, de pronóstico reservado.

Alfredo Bascuñana, herida en la cabeza; grave.

Guardias:

Número 1.863, Francisco Agraz Díaz, herida en pierna derecha, con fractura completa; grave.

Número 1.378, Francisco Fernández, herida en el pie derecho.

Ambos guardias padecen dichas lesiones por caer del caballo que montaban al cargar sobre el pueblo.

Acción social

Congresos obreros

LAS SOCIEDADES DE LA EDIFICACION SE REUNEN PARA CONSTITUIR LA FEDERACION LOCAL

Cuarta sesión.

A las nueve comenzó anteanocho esta sesión, bajo la presidencia del compañero Vicente Navarro, actuando de secretarios Andrés Piquero y Miguel Muñoz. Aprobada que fué el acta, se discutió el capítulo segundo, aprobándose después de discutidos algunos de sus artículos.

Este capítulo trata de la formación de los Comités federal y ejecutivo, cargos retribuidos, atribuciones del Comité, Comisión revisora de cuentas, de las asambleas y Congresos, etc., dejándose para el final algunos artículos que se relacionan con la declaración de huelgas y lock-outs, terminando la discusión del reglamento en la parte de resistencia.

Se comenzó a discutir los artículos de la sección de socorros.

Se leyó una comunicación de la Sociedad de Obreros Portlandistas retirándose del Congreso.

Se eligieron a los compañeros Lucio Serrano y Feliciano Martín para secretarios y se levantó la sesión.

Reuniones y convocatorias

EN MADRID

Círculo Socialista del Sur.

El próximo sábado, 30, y domingo, 31, a las nueve de la noche, celebrará junta general ordinaria este Círculo.

Se ruega a los socios no dejen de acudir, por tenerse que tratar asuntos de mucha importancia.

A las Directivas de las Sociedades de Dependientes de Comercio.

Con objeto de reorganizar la Comisión pro-jornada y descanso, que tan buenos resultados nos dió en el otoño último, se convocó a todas las Sociedades que estén conformes con dicha Comisión a la reunión que se celebrará el día 3 del próximo mes de junio, a las diez de la noche, en la secretaría núm. 25, entendiéndose que aquellas colectividades que no asistan ó manden representación a dicha reunión es que no están conformes con ella, y, por lo tanto, se prescindirá de ellas para realizar la labor que hay que realizar, tanto en lo referente al proyecto de ley de la jornada, asunto importantísimo, que requiere una inmensa labor y activa campaña, como en el referente al cumplimiento del descanso dominical, en el cual no cejaremos ni un solo momento hasta que esta ley se cumpla, para lo cual necesitamos el esfuerzo de todos; pues sabido es que en cuanto hemos cejado un poco la ley vuelve a ser vulnerada sin miramientos ni escrúpulos de ninguna clase, con el concurso de las autoridades, que son las llamadas a hacer cumplir la ley.

Federación nacional de Obreros en Madera.

Con objeto de que llegue a conocimiento de todas las secciones que constituyen esta Federación, hacemos público que, reunidas las Juntas directivas de las Sociedades de Carpinteros de Taller, Carpinteros de Armar, Ebanistas y Similares, Aserradores Mecánicos y Afiladores y Colocadores de Pavimentos de Madera, han acordado por unanimidad que siga ejerciendo el cargo de secretario general de dicha Federación el compañero José Maeso.

Con esta es la quinta vez que nuestro camarada Maeso es reelegido en tan importante y difícil cargo.

En la Casa del Pueblo.

Hoy se reunirán en la Casa del Pueblo las entidades siguientes:

Salón grande: A las tres de la tarde, Sociedad de Obreros Panaderos Candelistas; a las nueve de la noche, Congreso de Sociedades del ramo de construcción.

Salón pequeño: A las nueve de la noche, sección de Ferroviarios del Sindicato de Madrid, Zaragoza y Alicante.

Salón terraza: A las nueve de la noche, Sociedad de Colchoneros.

Sección de Madrid, de la Federación nacional de Ferroviarios (Sindicato de Madrid, Zaragoza y Alicante).

Con el fin de aprobar las proposiciones que se formularon en las reuniones celebradas por servicios, y que se han de remitir al Comité nacional para su discusión en el próximo Congreso, se convoca al personal a la junta general extraordinaria que se ha de verificar hoy, a las nueve de la noche, en el salón pequeño del domicilio social, Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), para tratar el siguiente orden del día:

1.º Asuntos de la Junta directiva.

2.º Discusión y aprobación del orden del día de la Unión General de Trabajadores para el próximo Congreso.

3.º Preguntas y proposiciones de los asociados.

Con el fin de que los compañeros vayan estudiando el orden del día del Congreso de la Unión General de Trabajadores, se suspende la reunión del día 26.

EN PROVINCIAS

En Campo de Criptana.

Dos actos de propaganda socialista y socialista se han verificado en Campo de Criptana, siendo el primero una conferencia explicada por el compañero Lucio Martínez de Madrid, la noche del 20 del corriente, y el segundo un gran mitin, el cual se celebró en el teatro Cervantes. Dicho acto, que fué organizado por la Sociedad obrera La Esperanza, contó con el compañero Sotillo, de la localidad, y usaron de la palabra Gregorio Ortiz, también de Campo de Criptana;

Lo de Riotinto

El Comité del Sindicato de Riotinto, harto de aguantar los vejámenes y atropellos que con los mineros viene cometiendo la Compañía, está dispuesto a plantear un movimiento general con caracteres graves si no se atienden en brevísimo plazo sus justas demandas y si el Gobierno sigue con su proceder haciendo la causa de la Compañía.

A estos efectos, ha publicado la adjunta circular:

«Sindicato de Riotinto.

A las organizaciones obreras de España: La odiosa Compañía, que no ha dejado de provocarnos ni un solo día, recrudesciendo ahora la situación lanzando al paro a unos 600 trabajadores y coaccionando a los demás.

Resistir más tan humillante situación sería indigno en nosotros. Vamos, pues, a la tercera gran lucha de esta zona, contestando a la Compañía con la declaración del sabotaje general contra la producción.

«Hoy ya han empezado a inundar Riotinto de fuerza pública. Mañana, cuando recibáis la presente, estaremos en estado de sitio. Nada nos arredra; preferimos la muerte en la lucha antes que la muerte en la inacción. Hemos avisado anticipadamente al Gobierno y no nos oye; hemos reclamado a la Dirección de la Compañía, y nos contesta con nuevos atropellos. Y como ir a la huelga sería temerario, apelamos públicamente al sabotaje general, el arma demolidora y viril por excelencia en estos momentos.

A vosotros, organizaciones obreras de España, os pedimos acción de testigos de nuestra lucha, en la que acaso nos asesinen cobardemente, por la espalda. Para este caso, que vemos muy próximo, os prevenimos, asegurándoos que mientras quedéis en pie uno solo de nosotros habrá lucha. Creemos que se reproducirán aquí los sucesos que hace unos días aterraron a los mineros de Colorado. No nos importa esto. Los 10.000 afiliados a nuestro Sindicato, que no se han alejado ni un solo momento de la organización, formarán el ejército que el día 1 de junio entrará en pelea. Si podéis ayudarnos con algún donativo, haciéndo: si os fuera factible unir vuestra voz de protesta a la nuestra, no tengáis inconveniente en exteriorizarla. Nuestra lucha va a ser dura y llena de violencias, cerrados como están los caminos de la razón y de la ley.

«Pero a ella vamos con decisión, con entusiasmo, hasta con fanatismo, porque, para honra nuestra y de nuestros ideales, es preferible sumir entre las cenizas de Riotinto deshecho, que vivir bajo la acción humillante del látigo inglés.

«Sin más por hoy, os desean salud y revolución social.—Por el Sindicato de Riotinto, E. F. Egocheaga, secretario general.

Dirección, Restituto Santos, plaza de las Monjas, 12, panadería, Huelva.

Huelva 26 de mayo de 1914.

También ha enviado al Sr. Dato la adjunta carta notificándole algunas represalias cometidas por la Compañía, a fin de que no pueda alegar, como lo viene haciendo, ignorancia en el asunto.

«Excelentísimo señor presidente del Consejo de Ministros:

«Excelentísimo señor: Le enviamos la presente para poner de relieve una vez más el abandono en que tiene este Gobierno a los obreros de Riotinto, abandono causante de numerosos conflictos que aquí surgen constantemente, pues únicamente por la pasividad demostrada por el Gobierno podemos explicar los atropellos constantes de la Compañía Riotinto Limitada.

«Los hechos que justifican nuestra actitud son los siguientes:

1.º El despido de nueve obreros de la ceridora Cerdá, por exigir el cumplimiento del laudo.

2.º La negativa de conceder la jornada de ocho horas al personal del interior del túnel de Naya, lo que ha motivado la actual huelga de 400 obreros de este departamento, que sólo piden trabajar en las mismas condiciones de jornada que los obreros del interior de los demás departamentos.

3.º La suspensión de 16 obreros de la contramina «San Dionisio» por producir 20 céntimos de real menos que el jornal en libreta señalado.

4.º La suspensión de 50 ó 54 obreros del nuevo pozo de «San Dionisio», parado por obligarles a pasar por la Agencia de colocación, y que en ella, al solicitar trabajo, firman su conformidad con el servicio médico de la Compañía.

5.º Que el gobernador civil de la provincia de Huelva no tiene más informes que los que le suministra la Compañía, siendo en extremo parciales sus manifestaciones con respecto a nosotros.

6.º Que los alcaldes, lejos de intervenir en los conflictos, los rehuyen, favoreciendo los intereses de la Compañía.

7.º Que el Gobierno no nos ha contestado ni a una sola de nuestras cartas y telegramas.

8.º Que, a pesar de existir una real orden de 1913 exigiendo a los alcaldes la constitución de las Juntas locales de Reformas Sociales, éstas siguen sin constituir.

9.º Que la Compañía ha organizado últimamente una Agencia de colocación, por la que hace desfilár a todos sus obreros, obligándoles a aceptar el servicio médico de la Compañía; y

10.º La negativa que da de validez ó legalidad a los certificados de los médicos de este Sindicato.

«Conste, pues, que están parados en Riotinto los siguientes obreros:

De los anteriores conflictos, 60.

De la ceridora Cerdá, 9.

De la contramina «San Dionisio», 16.

Del pozo nuevo «San Dionisio», 54.

Del túnel de Naya, huelga, 400.

Total, 539 obreros parados.

«Una rápida intervención de ese Gobierno podría evitar la guerra que forzosamente se desencadenará el lunes, día 1 de junio, en toda la región de Riotinto, contra la Compañía.

«Intervención que podría consistir en obligar a la Empresa a admitir a todos los obreros últimamente despedidos y al cumplimiento del laudo y de la ley de la jornada minera, y a la confección de una real orden prohibiendo a la Compañía que explote el servicio médico que ella dejó en suspenso el día 1 de enero y que ahora quiere imponer a toda costa.

«Y como a la hora de las responsabilidades tan sólo a los obreros se nos culpa, hacemos público este documento, culpando al Gobierno de todo ello, pues no ha tomado ni una sola resolución contra la Compañía ni contra las autoridades, y mucho menos contra el gobernador de Huelva, torpe y débil, que en vez de quitárselas ha dado alas a la Compañía de Riotinto para proceder contra nosotros.

«Con esta fecha nos dirigimos a las organizaciones obreras de nuestro país, denunciándolas estos hechos y apremiándolas para la solidaridad.

«Es cuanto tengo el honor de comunicar a V. E., anunciándole que si, como en las anteriores, el Gobierno no contesta a la presente carta, entenderemos que el Gobierno no acepta nuestras relaciones para solucionar estos conflictos y que éstas quedan rotas.

Viva V. E. muchos años.—Nerva 2 de mayo de 1914.—El secretario general, E. F. Egocheaga.»

MÉJICO Y LOS ESTADOS UNIDOS

Noticias de la guerra civil

(POR TELÉGRAMO)

AVANCE SOBRE LA CAPITAL

Las fuerzas de Carranza y Villa.—La actitud de Zapata.—Huerta, a la defensiva.

PARIS 28.—Dicen de Méjico que Carranza se prepara para avanzar sobre la capital con 21.000 hombres.

«El y Villa piensan hacer un esfuerzo para llegar a Méjico antes que Zapata.

«En tanto que dichos generales rebeldes no envían delegados a la Conferencia de la paz, Zapata, más diplomático, ha enviado una persona de su confianza.

«Además ha remitido un informe, en el que manifiesta que no tiene nada de común con los rebeldes del Norte.

«Domino en absoluto, dice, las provincias de Morto y Guerro y parte del distrito federal de las ceranías de la capital. Como esos territorios son muy poblados, puede decirse que domino una buena parte de Méjico.»

«Esta actitud de Zapata puede ser causa de que su fuerzas choquen con las de Carranza en las proximidades de Méjico.

«Respecto a Huerta se sabe que continúa poniendo la capital en estado de defensa.

«Está muy contento de que los yanquis no se opongan al desembarco de armas y municiones, porque esto le favorece mucho.

«Días pasados el cónsul alemán en Veracruz quiso impedir que fuera desembarcado de un buque un cargamento de municiones destinadas a Huerta; pero los yanquis no le hicieron caso.

«Estos y otros alijos de armas lo consienten los yanquis, ya sean para Huerta ó para los rebeldes los cargamentos.

LA REPUBLICA DE EL SALVADOR

Simpatizando con los mejicanos.

PARIS 28.—De Washington telegrafían que ha causado gran extrañeza un despacho que ha recibido Bryan del representante de los Estados Unidos en la República norteamericana de El Salvador.

«Dice en él que el Gobierno y el pueblo salvadoreño están dispuestos a ayudar a Méjico si pelea contra los yanquis.

«Enviarán 10.000 soldados con buena artillería é invitarán a las demás Repúblicas americanas a hacer lo propio.—C.

El directo Madrid-Valencia

(POR TELÉGRAMO)

Reunión importante.

VALENCIA 28.—Anoche se celebró en la Unión gremial una reunión de socios, que ha tenido gran importancia.

«Trataron de sus pretensiones acerca del ferrocarril directo Madrid-Valencia, para que se celebre por cuenta del Estado la tercera subasta con garantía del 5 por 100.

«Se acordó saliese mañana una Comisión para Madrid y entregar al Gobierno su petición.

«Los comercios cerrarán una hora antes para despedir a la Comisión que va a Madrid.

«Visitarán al gobernador para que telegrafe el viaje a Madrid de la Comisión.—C.

SENADO

LA SESION DE AYER

Abierta la sesión por el Sr. Azcárraga, formularon ruegos los Sres. AVILES y POLO, y se pasó al

ORDEN DEL DIA

Se puso a discusión el dictamen de la Comisión acerca de la real orden del ministro de Fomento, otorgando la concesión de un ferrocarril secundario, sin garantía de intereses, de Aznalcollar a la estación de Cuchinchón.

«El Sr. ALLENDESALAZAR combatió el dictamen.

«Contestó el ministro de INSTRUCCION.

«El Sr. ALLENDESALAZAR rectificó, manifestando que no se puede votar porque no hay suficiente número de senadores.

«Un senador: Ni para discutir.»

«El Senado acordó reunirse hoy en secciones, y acto seguido se levantó la sesión.

La huelga marítima

IMPRESIONES DE BILBAO

La huelga de marinos sigue su curso; mejor dicho, se encuentra estacionada. Los vapores a los que no comprende el conflicto han empezado sus tareas; algunas Casas armadoras, comprendidas entre las promotoras de él, aceptan las reclamaciones de los marinos y se dirigen a la Asociación para que el personal vuelva a ocupar sus puestos; pero...

Noticias y comentarios

EN LA CAMARA POPULAR

Los diputados conjuncionistas se reunieron, antes de comenzar la sesión, en la sección cuarta.

«La reunión terminó a las tres y media, acordando que el Sr. Salvatella planteara la cuestión, pidiendo a la Cámara que condene el hecho y que el presidente tramite el suceso, trasladándolo a los Tribunales competentes.

«Además el Sr. Ayuso quedó encargado de condenar lo ocurrido atayando en la calle, donde la policía atropelló a los ciudadanos pacíficos y hasta a los diputados, y solicitar un correctivo para los incapaces jefes de dicho Cuerpo, que con sus intemperancias pudieron provocar un conflicto gravísimo de orden público.

«Como en días anteriores, se vió en los pasillos del Congreso gran número de agentes de policía. Su presencia fué notada por varios diputados, que, guardadores de los fueros parlamentarios, se ocuparon en la tarea de descubrirles y señalarles la puerta de salida. Fué un espectáculo pintoresco, que regocijó a los concurrentes al Congreso.

«Realmente, la precocidad de la policía es ya excesiva é inguanteable, y lo hecho en la Cámara ayer debe servir de precedente.

«La policía, en la calle, mientras no haya otro remedio.

«El también niño prodigio Cobian entre-

tuvo a la Cámara durante cerca de una hora, después que lo hubo hecho el Sr. Argente, denunciando escandalosos cañifares, en los que también apareció como responsable supremo el Sr. Ugarte, cuya levita está hecha de casualidades...

«Y comenzó el esperado debate sobre el ineficaz atentado de que fué víctima ayer el diputado republicano Sr. Soriano.

«Desde el primer momento pudo observarse que la presidencia estaba decidida a escalear el asunto. Pretendió tratarle en sesión secreta; gracias a la oposición de las minorías no lo consiguió.

«Después sus palabras, más que condenación del hecho, fueron una exculpación. El Sr. Salvatella no se conformó con este criterio absurdo, que viene a terminar con las inalienables prerrogativas de la toga parlamentaria.

«Intervino el Sr. Soriano. Sus palabras fueron una noble, sincera y caballerosa explicación de lo ocurrido, que hallaron el asenso de la mayor parte de los diputados, y como contraste, la indecencia de algunos ocurrentes, cuyo cretinismo es de todos conocido.

«Una breve intervención del Sr. Barriobero llevó la cuestión a sus verdaderos términos. Se trata de un individuo que ha delinquido y debe aplicársele el castigo correspondiente. El Código prevé estos casos y señala penalidad en su art. 174. ¿No es así? Pues no hay sino cumplir este precepto.

«El Sr. Ruiz de Grijalba habló también, queriendo desviar el asunto hacia extremos personales, de los que la minoría conjuncionista huyó, desvirtuando la verdad de lo ocurrido hasta el punto de que su correligionario Sr. Armiñán se vió obligado a desmentirle y a pedir la palabra; si bien a ruegos del conde de Romanones renunció a ella.

«A punto de dar por terminado el incidente el Sr. Besada, el más inepto de todos los presidentes de la Cámara, el diputado republicano Sr. Ayuso pidió la palabra, quedando en el uso de ella para hoy, que hablará de este asunto.

«Pero de todos modos, la conclusión del debate de ayer es ésta: un ciudadano paga a otro y va a la cárcel; paga a un diuitado y no le sucede nada, loando su acción una Cámara complaciente.

«Y esto sin una protesta mirada de las minorías. Porque a excepción de la conjuncionista, todas permanecieron impasibles ante tal incumplimiento de la ley.

«¡Vergonzoso!

«¡Y que conste el precedente!..

«Naturalmente, la minoría conjuncionista no puede conformarse con el criterio sustentado ayer por el presidente de la Cámara. Se trata, no del decoro de un diputado—esto sólo ya sería bastante—, sino de una transgresión del derecho parlamentario. El hijo de Maura ha delinquido y debe castigársele. Si la caballería del Sr. Soriano pudo darse por satisfecha con una explicación, la Cámara está en otro caso.

«De acuerdo con este criterio, la mayoría de los diputados conjuncionistas, todos, se reunirán esta tarde, a las dos y media, en una de las secciones, para determinar su actitud. Esto no puede quedar así, aunque se enfade el Sr. Grijalba.

«Decir que el discurso de Mella fué elocuente es una vulgaridad. Nos separamos del diputado tradicionalista una montaña de ideas. Mas esto no obsta para que recojamos algunas de sus afirmaciones, que vienen en apoyo de nuestro criterio.

«El Sr. Vázquez de Mella se expresó en términos de un sentido pesimismo, amargo, desconsolador, fundado en una realidad evidente, la misma que nos hace a nosotros pedir el término de la guerra, la retirada de las tropas, la conclusión de la acción del protectorado.

«El diputado jaimista pidió la denuncia del Tratado. Estamos de acuerdo. Pero no para concertar otros. Del brazo de Alemania ó de Francia, es igual. Siempre seríamos los comprometidos, los que ninguna ventaja obtendríamos. Lo que nos salvaría es retirarnos en nuestro propio solar, cultivar nuestro jardín, dejarnos de irrealizables empresas.

«Lo sucedido a primera hora de la tarde volvió a repetirse una vez terminada la sesión. La policía invadió nuevamente la Cámara popular.

«Advertidos de ello los Sres. Lamana y Burrell ordenaron a los ujieres que los despidieran.

«El ministro de Hacienda leyó en el Congreso los siguientes proyectos de petición de créditos.

«Uno, de 264.429 pesetas, para obligaciones de Gobernación, Gracia y Justicia, Hacienda é Instrucción pública.

«Otro, de 171.604 pesetas, para satisfacer los plazos octavo y noveno de la construcción del monumento a Cristóbal Colón en Valladolid.

«Y otro aprobando las cuentas generales del Estado del año económico de 1912.

«El Sr. Dato leyó un proyecto regulando el ingreso, ascenso y separación de los funcionarios de la Presidencia.

«El ministro de la Guerra también leyó otro proyecto fijando en 128.763 hombres el cupo de 1914, autorizándose para elevarlo temporalmente si lo creyera necesario.

«Mañana intervendrá en el debate el señor Lerroux.

«Después de la sesión los ministros se reunieron en su despacho de la Cámara para cambiar impresiones.

UNA CAMPARA INJUSTA

Los farmacéuticos, contra La Mutualidad Obrera

En la última sesión celebrada por el Comité de la Agrupación Socialista de Baracaldo (Subcomité de Regato) se acordó por unanimidad protestar de la campaña que los farmacéuticos están realizando contra la Mutualidad Obrera y expresar a ésta su sincera adhesión.

UNA CAMPARA INJUSTA

Los farmacéuticos, contra La Mutualidad Obrera

En la última sesión celebrada por el Comité de la Agrupación Socialista de Baracaldo (Subcomité de Regato) se acordó por unanimidad protestar de la campaña que los farmacéuticos están realizando contra la Mutualidad Obrera y expresar a ésta su sincera adhesión.

Antonio Oliver, de Almansa; el secretario de la Sociedad obrera de Herencia y los delegados de la Sociedad de Profesiones y Oficios Varios, de Madrid, compañeros José de Villena y Lucio Martínez.

Grande ha sido el entusiasmo producido en ésta con motivo de los razonados discursos de los oradores, quienes han hecho una gran labor en Campo de Criptana durante su estancia, pues han demostrado al monterilla que aquí manda que de nada servirá su soberbia para evitar que los trabajadores se organicen.

Y en cuanto a los obstáculos que puso y las interrupciones que en su nombre hizo el representante de la autoridad a los oradores, se habrá convenido el caciquillo que no sirvieron sino para dar importancia al mitin.—Corresponsal.

Los panaderos de Linares.

El día 20 celebró junta general la Sociedad de Panaderos de esta localidad, tomando el acuerdo de mandar un donativo en metálico para sus compañeros huelguistas de Valladolid y felicitar a éstos por su valiente actitud.

También tomó el acuerdo de mandar delegado al próximo Congreso de la Unión de Trabajadores.

Según el acuerdo del último Congreso de Panaderos, han ingresado en el gremio los Confiteros y Pasteleros.

Huelgas, "lock-outs," y reclamaciones

El Trabajo, Sociedad de obreros albañiles, de Madrid.

«A sus asociados: Se pone en conocimiento de los asociados y demás obreros del ramo de construcción que, habiéndose declarado una huelga general de albañiles en la capital de Valencia, en demanda de mejoras, y reclutando la clase patronal obreros que suplantan a los huelguistas por distintas capitales, ningún obrero se debe prestar a causar el menor perjuicio a nuestros compañeros de Valencia, traicionando la causa del trabajo.»

Madrid 27 de mayo de 1914.—La Junta directiva.

EN PROVINCIAS

Los algodones de Reus.

Noticias recibidas de Reus dicen que se han declarado en huelga los obreros de la fábrica La Fabril Algodonera.

El número de huelguistas es de 120 y su actitud pacífica.

Los constructores de mosaicos de Barcelona.

BARCELONA 28.—En el local de Solidaridad Obrera han celebrado un mitin los constructores de mosaicos para dar cuenta de la situación en que se halla la huelga.

Usaron de la palabra varios huelguistas, expresándose todos los oradores con energía.

Como la policía, según es costumbre en ella, quería, se diera ó no motivo para ello, suspender el acto, el presidente del mismo lo dió por terminado antes que consintiera un atropello.

Algunos concurrentes deseaban la continuación del mitin.

Se ha acordado, por último, persistir en la huelga.

Los panaderos de Valladolid.

La intransigencia de los tahoneros de Valladolid ante las peticiones de los obreros es la causa de que aun continúe la huelga.

Los compañeros huelguistas han puesto en práctica un procedimiento que es casi seguro les dé el triunfo.

Han comenzado a fabricar pan por su cuenta y a venderlo más barato que los tahoneros, y si éstos resisten hasta ahora la competencia es debido a que los obreros no han podido todavía abastecer en la cantidad necesaria.

Es creencia general de que el triunfo de los obreros está próximo, pues con los pocos tahoneros que tienen los tahoneros no pueden competir con la fabricación obrera, tanto en la calidad como en el peso, ya que, aprovechándose de la escasez, siguen robando.—C.

Excursión de jóvenes socialistas a las Carreras

Convocada por las Juventudes Socialistas de Vizcaya se celebrará la tercera excursión de la serie organizada para el presente verano en esta localidad.

La Comisión nombrada para organizarla tiene ya ultimado todo lo que se relaciona con la misma.

El próximo día 31, a las cuatro de la tarde, se celebrará un gran mitin en la plaza de la Trinidad, y en él hablarán varios delegados de las diferentes Juventudes y los compañeros Pedro Cabo, José Solís y, probablemente, la propagandista Leticia Conde Pelayo.

Seguidamente se verificará un animado baile, que será amenizado por un piano de manubrio y una orquesta.

Terminado el mitin, los delegados de las diferentes Juventudes adheridas a esta serie de excursiones se reunirán en la Casa del Pueblo.

Están invitadas las Agrupaciones y Grupos Femenino-Socialistas de la provincia que, por olvido ó otra causa, no hayan recibido invitación.

Los democratas de la zona fabril deberán reunirse a la una de la tarde en Portugalete para emprender juntos la marcha a Ortuella, y los de la zona minera, en el mismo Centro Obrero de Ortuella, para salir todos juntos hasta Las Carreras.

Se recomienda a los delegados que acudan con sus respectivas banderas, para dar así mayor realce a la jira.

Por la Comisión, Antonio Fernández, secretario.

Notas barcelonesas

Los aragoneses residentes en esta ciudad han realizado esta mañana una manifestación.

Desde su país les han sido remitidos tres bloques de piedra, procedentes de las tres provincias aragonesas, para que sean colocados en el gran edificio de su propiedad que la colonia baturra va a construir en la calle de Poniente.

La manifestación, formada por muchos centenares de aragoneses, ha tenido por objeto conducir las piedras dichas desde la estación hasta el sitio donde va a levantarse el Centro Aragones.

Otra manifestación se ha celebrado esta

tarde con objeto de colocar una corona en la estatua de Rius y Taulet, que se eleva en el Parque.

El acto, organizado por el Ayuntamiento con motivo del XXV aniversario de la Exposición Universal de Barcelona, ha revestido carácter oficial.

Con él se ha querido honrar la memoria de Rius y Taulet, alcalde a cuya iniciativa se debió la celebración de aquel certamen; del hombre honrado que, habiendo manejado muchos millones, murió pobre y criticado por no pocos ciudadanos, mientras otros, aventureros y pillastres, que formaran parte del Ayuntamiento de su gestión, salían con bonitas fortunas, producto de toda clase de bajezas y concupiscencias.

Bien ha hecho, pues, el Ayuntamiento enalteciendo la memoria del ciudadano honrado; pero mejor hubiese procedido todavía si al rendir este merecido homenaje hubiese puesto en la picota los nombres de cuantos concejales, desde la época de Rius y Taulet hasta nuestros días, han buscado en el desempeño de sus cargos no la honrada administración de los intereses de la ciudad, sino el fomento de sus intereses particulares.

Y hay más de uno que se halla en este caso.—J. C.

25 de mayo.

LA AVIACION

El desaparecido Hamel

(POR TELÉGRAFO)

PARIS 28.—Dicen de Londres que ayer se recibió una noticia que produjo gran emoción.

Un telegrama dirigido a un periódico decía que el popular aviador Hamel, desaparecido al intentar la travesía del Canal de la Mancha, había llegado a South Shields a bordo de un vapor.

Agregaban estas noticias que el viento le había arrastrado al mar y que fué recogido por unas lanchas pesqueras.

El telegrama fué comunicado a la familia del aviador, que lo recibió con la emoción y la alegría consiguiente.

Pero más tarde se supo que el aviador recogido por los pescadores era otro.

No hay ya esperanzas de encontrar a Hamel.—C.

CONTINUA LA AGITACION

Contra la guerra y el informe del Consejo de Estado

Desde Cabarceno.

Una entusiasta correligionaria, una de las muchas mujeres que para honra del Socialismo ya abundan en España, nos ha remitido desde Cabarceno una carta escrita toda ella con un sentimiento de protesta contra la guerra y con toda la pasión que únicamente una mujer que piensa y siente es capaz de expresar en un pliego de papel.

Como acaso pudéramos dar lugar con publicarla, no a causar algún disgusto a la gente del sable (que eso nos tiene sin cuidado), sino a tan valiente y entusiasta camarada, nos limitamos a expresarla desde estas columnas nuestro aplauso más sincero.

¡O todos ó ninguno!

La Canadiense, los obreros y las autoridades

Desde que la Compañía que dirige mister Pearson empezó en Cataluña sus trabajos de construcción de ramales ferroviarios, aprovechamiento de saltos de agua para convertirlos en energía eléctrica, desvío de cauces y demás que está realizando en distintos sitios, son innumerables los obreros que han resultado víctimas de la mala disposición de las obras ó de otras causas y concusiones cuyos dolorosísimos efectos tocan los trabajadores que se hallan al servicio de estas nuevas conquistas del suelo español.

Apenas transcurrió día sin que se recibieran noticias de desastres ocurridos en una de las obras realizadas por la Canadiense.

Y estos desastres, que un día consisten en explosiones de depósitos de dinamita, otro en rompimiento de muros de contención y otro en otras cosas por el estilo, traen siempre aparejadas un número más ó menos grande de víctimas obreras, como si los trabajadores españoles nada valiesen ni nada significasen, y como si la poderosa Compañía Canadiense tuviera vara alta para poderles tratar cien veces peor que miserables esclavos, cuya vida fuese de un valor insignificante, casi nulo.

Muévenos a expresarnos en estos términos las noticias que acaban de ser transmitidas desde Artesa de Segre (Lérida), en las que se dice:

«De un desmonte que está practicando la Compañía Canadiense encima del canal que para producir fuerza eléctrica tiene en el término de Claverol se desprendieron dos grandes piedras, ocasionando graves heridas en diferentes partes del cuerpo al obrero Mariano Simón Vázquez, de veintidós años, natural de Balazote (Albacete). En el suceso entiendo el Juzgado.»

También en la casa de máquinas que construye la nombrada Compañía de Artona ocurrió el viernes por la mañana una desgracia.

Un hundimiento ocasionó la muerte al obrero Jaime Font Oriol, casado, de treinta y tres años, natural de Albagés, y heridas graves a otros dos operarios. Por milagro no perecieron los siete operarios que allí trabajaban.»

Y así va siguiendo la serie interminable de víctimas obreras.

¿A quién tocará el turno mañana? ¿Y qué medidas, qué disposiciones toman las autoridades para evitar ó para aminorar en lo posible, a lo menos, tanta y tanta desgracia?

Si una Empresa española se estableciese en cualquier otro país del mundo, ¿podría obrar impunemente, como al parecer debe hacerlo la Canadiense en España?

No es probable, pues con toda seguridad las autoridades intervendrían con el fin de defender la salud y la vida de los obreros que estuviesen bajo la dependencia de la Compañía citada.

Pero en España, por ser el clásico país de los viceversas, las cosas ocurren de manera distinta. Aquí, antes que defender a los obreros españoles, muchas personas que ejercen funciones de autoridad procuran estar a bien con la Canadiense, la cual puede proporcionar y proporciona empleos con sueldos elevados y otras gangas que no son

del caso citar para que el buen lector pueda tener de ello claro concepto.

La conclusión es la de siempre: los obreros, lo mismo de la Canadiense que de toda otra Empresa ó Compañía, deben buscar en su organización y en su propia fuerza el respeto y la consideración merecidos. Fuera de ello, no esperen nada de nadie, pues todos les abandonarán en sus desdichas.—J. C.

Barcelona 26 de mayo.

Excursión a El Escorial

Grande es el entusiasmo que existe entre los correligionarios madrileños con motivo de la excursión que para el domingo, 7 del próximo junio, ha organizado la Agrupación Femenina Socialista.

Nuestras compañeras están recibiendo infinidad de adhesiones para dicha excursión, que seguramente adquirirá verdadera importancia.

El compañero Mariano del Barrio, de El Escorial, nos ha participado que los trabajadores de dicho pueblo han acogido la idea de las mujeres socialistas madrileñas con mucho entusiasmo, por lo cual se disponen a hacer un gran recibimiento a los excursionistas madrileños.

El precio del billete de ida y vuelta es el de 1,90 pesetas.

¡Socialistas madrileños, a El Escorial el día 7 de junio!

El cadáver de Hannover

(POR TELÉGRAFO)

Dos meses en el mar.

SAN SEBASTIAN 28.—Anteanoche fué descubierta por el vigía de Pasajes, Manuel Méndez, un cadáver que flotaba en el mar, al pie de los acantilados del semáforo.

Con gran exposición, y después de titánicos esfuerzos; logró extraerle del mar, dando luego aviso a las autoridades.

El cadáver está en completo estado de descomposición, descarnado el rostro y sin vestigios que permitan su identificación.

Sin embargo de esto, un mecánico francés afirma que se trata de Hannover, el desgraciado aviador que pereció hace dos meses, cayendo al mar con su aeroplano.

Otros indicios permiten suponer que se trata, en efecto, del cadáver del aviador.—C.

Federación de Juventudes Socialistas

En Alhama de Granada.

Ha empezado a funcionar la Juventud Socialista en esta localidad, contando con 34 afiliados. El entusiasmo es grande.

La correspondencia se dirigirá a nombre del secretario, Cristóbal Molina, Centro Obrero.

Ya ha ingresado esta Juventud en la Federación nacional.

En Galdames.

Merced a gestiones hechas por la Juventud de la región, la sección de Galdames es casi seguro se reorganice.

El día 21 estuvo en esta población con este objeto una Comisión de la Juventud de Suportera, que espera obtener resultados prácticos.

En Portman.

Los compañeros de esta localidad se han dirigido a la Federación de Juventudes pi-

diéndoles accedan a celebrar en ella un acto de propaganda cuando se reanude la excursión por la región levantina.

En Caudete y Ayora.

La Juventud de Almansa hace gestiones para extender nuestras ideas por los pueblos inmediatos.

Con dicho fin dará algunas conferencias el afiliado a la misma compañero Miguel A. García, siendo casi seguro quede organizada la Juventud en Caudete y en Ayora, en donde hay entusiasmo entre los jóvenes.

En Fuente la Higuera.

La Juventud de este pueblo valenciano ha organizado un mitin de propaganda para el domingo, 7 de junio. Harán uso de la palabra los compañeros Blasco Ferri y Quiles, de Valencia, y García, de Almansa.

En Aviñes.

Se ha reorganizado la Juventud Socialista con fecha 18 del corriente. El Comité elegido para funcionar en el presente año se dispone a realizar activa propaganda.

La correspondencia se dirigirá al compañero José G. Fernández, presidente de la Juventud, Centro Obrero.

En Córdoba y su provincia.

El joven socialista Pedro Demósico, secretario de la sección de Bujalance, ha dado una conferencia el domingo, 17 del corriente, en el Centro Obrero de Villafraña, en donde el Partido presenta dos candidatos, en unión de uno por los republicanos, para cubrir varias vacantes de concejales que hay en este pueblo.

El sábado, 23, también para recomendar la candidatura antidinástica, dió otra conferencia, y el domingo, 24, otra dedicada a los jóvenes, quienes se disponen a crear la Juventud Socialista.

Este mismo entusiasta propagandista dará hoy, 26, por la noche, otra conferencia en Córdoba con un tema altamente interesante.

En otros pueblos de la provincia cordobesa ha dado mítines este correligionario de la Juventud de Bujalance, a quien, por cierto, están molestando los sindicalistas y anarquistas desde sus periódicos por la activa propaganda que hace.

ESPECTACULOS

FUNCIONES PARA HOY

COMEDIA.—A las 10,15, el gran artista Sanz, con su compañía automecánica.

ESPAÑOL.—A las 10, últimos días, precios populares, los clásicos de La Calle.

APOLO.—A las 10,30, doble, La primera conquista, la Fornarina en su repertorio y El amigo Melquiades.

A las 7, sencilla, Sueño de Pierrot.

ZARZUELA.—A las 10,15, Música clásica y Maruxa.

A las 7,15, Los cadetes de la Reina.

COMICO.—A las 10, sencilla, El séptimo, no hurtar.—A las 11, doble, El incendio de Roma, dos partes.

A las 7, sencilla, El potro salvaje.

LO RAT PENAT (Valencia, 3).—Secciones diarias a las siete y a las diez de la noche.—Grandes novedades.—Preciosas películas.—Varietés.—Grandes éxitos.—Hermosas mujeres.—Sugestivos números.—Entrada general, 15 céntimos.

IMPRENTA RENACIMIENTO San Marcos, 42.—Teléfono 4-967.

Carbonería cooperativa de los cocheros de Madrid Travesía de San Mateo, núm. 6.

Se garantiza el peso y la calidad del producto. Se sirve a domicilio.

LA UPITA Gravina, 4 (próxima a Hortaleza).

Se hace toda clase de ropa de color y blanca. Especialidad en gorras y faldones. Esta Casa es la que trabaja á precios más económicos. A los socios de la Casa del Pueblo se les hace el 10 por 100 de rebaja.

M. ROCA FOTOGRAFO

GRAN PREMIO EXPOSICION INTERNACIONAL DE VIENA 1912.—TETUAN, 20.—MADRID

Amplificaciones y postales de Marx, Bebel, Engels, Bakunin, Jaurés, Iglesias, Quejido, Matías Gómez, Mora, Diego, Caballero, Cortés, Barris, Fabra Ribas, Ferragut, Acevedo, Vera, Carrero, Montenegro, Vigil, Caballe, Juste, Gaces, Varola, Gasol, Sanchez, Sosa, Mercedes, Juan A. Meliá, E. Carralva Beci, Daniel Anguiano, etc., etc.

Grandes descuentos á Centros y Sociedades.

“Acción Socialista,” APARECE LOS SABADOS

Trabajadores: Leed EL SOCIALISTA

Acaba de publicarse:

PROGRAMA OBRERO

FOR FERNANDO LASSALLE

Traducido por Juan A. Meliá y con una nota biográfica de E. Torralva Beci. Constituye un elegante folleto de 64 páginas. Pedidos á la Administración de EL SOCIALISTA

Precio: 40 céntimos.

GASCA OBREROS; Comprad el almanaque socialista para 1914.

RELOJERO Originales á real. Com. pautas económicas. TETUAN, 24. (frente al Frontón.)

GUARNICIONEROS PARA INICIALES, ENLACES Y ROTULACION EN ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA

8 y 10 ESCALINATA 8 y 10 OMBALLOS

AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABANA PURGANTES, depurativas antibiliosas y antisépticas.

Propietarios: Viuda é hijos de R. J. CHAVARRI.—Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12.—Madrid.

La Mutualidad Obrera Cooperativa Médico-Farmacéutica y de enterramiento de trabajadores asociados. Oficinas: Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), Secretaría, 38. (tel. 4.714.)

La Cooperativa Socialista Exactitud en el peso.—Calidad excelente.—Baratura en el precio. TODO ELLO LO ENCONTRAREIS COMPRANDO EN LOS ESTABLECIMIENTOS DE La Cooperativa Socialista Madrileña TIENDAS DE ULTRAMARINOS EN Calle de la Libertad, núm. 26 (tel. 4.368) Calle de Martínez Campos, núm. 1 Cava Baja, núm. 38 Valencia, núm. 5 (tel. 4.795) Calle del Pilar, núm. 41 (Guindalera)